
第２回 県土整備部指定管理者評価委員会 都市公園部会 

議事概要 

 

 令和４年 11 月 25 日（金） 金山総合公園 

   

  

          

1 開会 

2 あいさつ 

3 現地調査 

4 議事 

（１） 改善事項進捗状況報告 

（２） 令和４年度 第１四半期・第２四半期 モニタリングシート 

（３） 管理運営状況に関する意見交換 

5 事務連絡 

6 閉会 
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１ 開会 
 
２ あいさつ 
 
３ 現地調査 
 
４ 議事  
 

（１）改善事項進捗状況報告書について 

（指定管理者） 

・「改善事項進捗状況報告書」について説明。 

 

 （委員） 

 ・土木事務所から何か補足等はあるか。 

 

 （土木事務所） 

 ・四阿については、年度内に６基更新を行い、更新工事が完了する予定である。 

 

 （委員） 

・改善指摘事項について、意見又は質問はあるか。 

 

 （委員） 

 ・野外ステージの清掃について、どうなっているか。 

 

 （指定管理者） 

 ・高圧洗浄機による清掃を毎年行っている。 

 

 （委員） 

 ・野外ステージの屋根は雨が吹き込んでくるなど建物に対して合っていないと思う。 

 

 （指定管理者） 

 ・可能な範囲で検討を進めてみる。 

 

 （委員） 

 ・人を呼び込めるような野外ステージにしていただきたい。 

 

 （指定管理者） 

 ・野外ステージの利用については継続して利用を増やせるように検討していきたい。 

 

 （委員） 

 ・ため池周りの整備について、草刈り等を行って欲しい。 

 

 （指定管理者） 



 ・刈れる箇所があれば指定管理者が刈るようにしているが、管理者が異なるため、組合と話

し合いながら取り組んで行きたい。 

 

 （委員） 

 ・できる範囲で取り組んでいただければと思う。 

 

（２）令和４年度 第１・第２四半期 モニタリングシート  

（指定管理者） 

・「令和４年度 第１・第２四半期 モニタリングシート」について説明。 

 

（委員） 

・土木事務所から何か補足等はあるか。 

 

（土木事務所） 

・ナラ枯れについて、桐生森林事務所に報告済みであり、金山総合公園での発見が最初の発見と

のことである。 

・指定管理者の丁寧な点検により発見することができ、それをきっかけに金山の広い範囲でナラ

枯れを発見することができた。 

・遊具については、日常点検を行う中で老朽化が進んでいるものや危険な箇所が確認できれば都

度修繕を行い、困難な場合は使用停止や撤去を検討するなど対応をしている。 

・指定管理者からも説明があったが、夏場は熱中症患者が増えてしまうこともあったが、指定管

理者による適切な対応や、工夫した予防対策等に取り組んでいただいている。 

 

（委員） 

 ・モニタリングシートについて、意見又は質問はあるか。 

 

（委員） 

 ・ふわふわドームは現在利用休止しているのか。 

 

 （事務局） 

 ・ふわふわドーム利用者が怪我をしてしまうことが２ヶ月連続で発生したため、県としてその

ことを重く受け止め、検証委員会を立ち上げ方針を定めいく予定であるため、現在は利用休

止にしている。 

 

 （委員） 

 ・ナラ枯れの対策として、他の地域ではトラップを使用していたりするため、対応を検討して

いただきたい。 

 

 （指定管理者） 

 ・承知した。確認を行い、対応を検討する。 

 

 （委員） 

 ・繁殖力がすごいため、被害が大きくなってしまうのか。 

  

 （委員） 

 ・小さい虫が多く発生し、樹皮に多くの卵を産み付けてしまうため、被害が大きくなってしま

う。 



 

 （委員） 

 ・できる範囲で対応していただきたい。 

 

 （委員） 

 ・カブトムシの育成について、他の公園ではモグラやカラスに幼虫が食べられてしまう被害に

遭い、数が減ってしまったという報告があったため、気をつけていただきたい。 

 

 （指定管理者） 

 ・すでにカラスの被害には遭ってしまっているが、対応として育てている場所に蓋を置いてい

る。 

 

 （委員） 

 ・舗装整備について、チップ材はどれくらいの耐用年数なのか。 

 

 （指定管理者） 

 ・２、３年もてばよいと考えている。 

 ・チップは公園内で発生した枝等を利用して、専用の機械でチップにしており、３年ほど経過

すると土に還ってしまう。 

 

 （委員） 

 ・イベント関係について、使用許可を得るようなイベントは年間どれくらいあるか。 

 

 （指定管理者） 

 ・減免されるイベントを含めても１２０件程度である。 

 ・最近はコロナの関係で減ってしまっているが、指定管理者主催のものが週に１、２回あり、

また児童会館が行うイベントも開催されている。それ以外が持ち込みのイベントとなる。 

 

 （委員） 

 ・撮影等の申請はあるか。 

 

 （指定管理者） 

 ・ある。例えば、コスプレの写真撮影会のようなものである。 

 

 （委員） 

 ・その場合、着替えはどこで行うのか。 

 

 （指定管理者） 

 ・野外ステージの控え室を貸し出している。 

 ・昨年度までは新型コロナウイルスの影響が大きかったが、今年は申請数が多かった。 

  

 （委員） 

 ・利用者や申請者が増えていく中で、何かトラブル等は発生したか。 

 

 （指定管理者） 

 ・迷子が多かったと感じている。 

 ・今年は落雷の影響で放送機材が壊れてしまい、特にイベントの多い時期であったため、迷子

対応が大変であった。 



  

（委員） 

 ・熱中症患者の発生や、その他けが人の発生、重大な事故は発生したか。 

 

 （指定管理者） 

 ・けが人は発生していたが、今年は少なかった。 

 ・熱中症になってしまう方もいたが、スタッフが処置を行ったりするなど対応した。 

 

 （委員） 

 ・じゃぶじゃぶ池の代わりとなる新イベントのプール企画について、着替えや、その他不審者

対策等について確認したい。 

 

 （指定管理者） 

 ・遮蔽できるようなテントを準備し、外から見えないようにして着替え場所を確保した。 

 ・中に入らないと基本的にその場所へはたどり着けないようになっているため、お金を払って

入る必要があり、不審者が入れるような場所ではない。 

 

 （委員） 

 ・音楽イベントについて、どのような流れで開催することとなったのか。 

 

 （指定管理者） 

 ・当イベントは持ち込みイベントであるため、相手方から公園を利用したいとの連絡があり、

開催に至った。 

 ・もともとは別の場所で開催予定であったが、新型コロナウイルスの影響によりその場所で開

催ができなくなってしまい、代替地として金山総合公園が選ばれた。 

 

 （委員） 

 ・どれくらいの人数の来園があったか。 

 

 （指定管理者） 

 ・カウントしたが４，０００人程度であり、普段の土日よりも少なかった。 

 ・一度来園された方が園内から出ることがなく、来園者の入れ替えが少なかったことが要因だ

と考えられる。 

 

（３）管理運営状況に関する意見交換  

 （委員） 
 ・『平等利用の確保』について、何か意見、質問はあるか。 
 
 （委員） 
 ・設置目的に沿ってしっかり管理できているので素晴らしいと思う。 
 ・これからも引き続き管理をしていただきたい。 
 
 （委員） 
 ・『サービスの提供内容』について、何か意見、質問はあるか。 
 
 （委員） 
 ・ホームページを確認しても週末のイベントが充実している。 



 ・その大半が指定管理者等の実施イベントで、３分の１ほどが持ち込みイベントであるとのこ

とだが、とても素晴らしいことだと思う。 
 ・非常によく管理されているので、引き続き頑張っていただきたい。 
 
 （委員） 
 ・『管理運営体制』について、何か意見、質問はあるか。 
 
 （委員） 
 ・現在、直接採用している障害者は何人いるか。 
 
 （指定管理者） 
 ・身体障害をもつ方１名のみを採用している。 
 
 （委員） 
 ・その方はどのような業務を行っているか。 
 
 （指定管理者） 
 ・健常者の従業員と同様に、緑地管理に関する業務を行っている。 
 
 （委員） 
 ・週の労働時間が２０時間に満たない従業員は何人いるか。 
 
 （指定管理者） 
 ・１人いる。 
 
 （委員） 
 ・ふれあい工房について、野鳥の写真や昆虫の写真が掲載されていていたと思うが、自然環境

に関する情報提供はやめてしまったのか。 
 
 （指定管理者） 
 ・写真の掲示は取りやめたが、今後子ども達に向けて生き物の成長過程が学べるような施設を

作りたいと考えている。 
 
 （委員） 
 ・ふれあい工房のもの作りは非常に質の高い体験を提供しているが、職員が対応しているのか。 
 
 （指定管理者） 
 ・そうである。職員が体験の企画、試作を行っている。 
 
 （委員） 
 ・以前ヤマユリの育成を頑張りたいという話があったが、どうなったか。 
 
 （指定管理者） 
 ・今年、種を採取して発芽の試験を行っている。 
 ・花がつくまでに５年から７年かかってしまうため、長い取組になる。 
 
 （委員） 
 ・カブトムシの育成を行っていると思うが、クワガタは育成の方法が異なるのか。 



 
 （指定管理者） 
 ・クワガタは朽ち木の中に卵と幼虫がいる昆虫である。そのため、生息しやすい朽ち木を調べ

て、それを用意するなど必要な取組が生じてくるため、現在はまだカブトムシしか手を付け

られていない状況である。 
 ・ただ、環境さえ整備できれば育てることは可能だと思う。 
 
 （委員） 
 ・『利用者対応』について、何か意見、質問はあるか。 
 
 （委員） 
 ・駐車場に障害者が止めるスペースはあるか。 
 
 （指定管理者） 
 ・第１駐車場に３台準備されている。 
 
 （委員） 
 ・じゃらんに掲載されたのは、相手側から問い合わせがあったのか。 
 
 （指定管理者） 
 ・そうである。 
 
 （委員） 
 ・臨時の駐車場を確保することはとても難しいと思うが、臨時の駐車場から利用者は遠くても

大丈夫なのか。 
 
 （指定管理者） 
 ・以前開催された音楽イベントの際は、椿産業の敷地を借りてその土地を有料の臨時駐車場と

した。 
 ・別に臨時駐車場として確保した場所があったが、公園まで２ｋｍほど距離があったが、利用

者から特に苦情等はなかった。 
 
 （委員） 
 ・空き地を見つけていただき、頑張っていただきたい。 
 
 （委員） 
 ・入り口を起点に半径５００～６００ｍの範囲で一度探してみていただきたい。 
 
 （委員） 
 ・東毛地区は外国人が多いと思うが、この公園でも外国人の利用は多いか。 
 
 （指定管理者） 
 ・多い。対応については翻訳機を準備している。 
 
 （委員） 
 ・外国人の方の利用が多いことで困ったことはあるか。 
 
 （指定管理者） 



 ・現状特に困ってことはない。 
 
 （委員） 
 ・『地域貢献』について、何か意見、質問はあるか。 
 
 （その他委員） 
 ・特になし。 
 
 （委員） 
 ・『環境問題への取り組み』について、何か意見、質問はあるか。 
 
 （委員） 
 ・先ほど説明のあったザリガニへの対応について、トラップ等を用いて引き続き対応していた

だきたい。 
 
 （委員） 
 ・『安全管理への取り組み』について、何か意見、質問があるか。 
 
 （その他委員） 
 ・特になし。 
 
 （委員） 
 ・全体を通して何か意見、質問はあるか。 
 
 （委員） 
 ・フクロウの写真について、より精度の高いカメラを用いて撮影をしていただきたい。 
 
 （指定管理者） 
 ・現状イノシシを撮影する用のカメラを使って撮影しており、現状、公園の状況を踏まえて巣

の近くでフクロウを撮影できるように調査、検討を進めている。 
 
 （委員） 
 ・ベンチの補修等、非常に素晴らしい取組を行っている。 
 
 （委員） 
 ・過去に実施されていた時期毎の花の紹介の取組について、今後も花の写真等を用いて花の紹

介に関する取り組んでいただければと思う。 
 
 （委員） 
 ・長期的な取組として、四季を楽しめるようなイベントを企画していただきたい。 
 
 （指定管理者） 
 ・ナラ枯れを悪く捉えず、紅葉を増やす等、樹木更新を行っていきたいと考えている。 
 ・そのような形で四季を感じられるような取組を徐々に行っていけたらと思う。 
 
 （委員） 
 ・新しい形の更新計画を立てていく必要があり、それを踏まえて前向きに取り組んでいただけ

たらと思う。 



 
 

５ 事務連絡  
事務局から連絡 
 

６ 閉会  

 


